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À moins de 100 
jours des Jeux Olym-
piques et paralym-
piques, les collecti-
vités organisent de 
plus en plus d’évé-
nements afin que 
l’engouement autour 
de l’événement qua-
driennal imprègne 
chaque foyer. À 
défaut d’avoir des 
épreuves organisées 
sur le territoire…
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Comment GPSEO va 
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Même sans épreuve, 
le territoire veut vibrer 
pour les JO

À moins de 100 jours des Jeux Olympiques 
et paralympiques, les collectivités 

organisent de plus en plus d’événements 
afin que l’engouement autour de 

l’événement quadriennal imprègne chaque 
foyer. À défaut d’avoir des épreuves 

organisées sur le territoire…
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VALLEE DE SEINE

100 ans plus tard, les Jeux Olym-
piques sont de retour dans l’Hexa-
gone, et le 26 juillet, nous aurons 
le droit à une cérémonie d’ouver-
ture dont la seule information 
sûre est qu’il faudra un QR Code 
pour y assister. En dehors de cela, 
le Comité d’Organisation des 
Jeux Olympiques et Paralym-
piques (COJOP) a disséminé des 
épreuves partout sur le territoire 
et les Yvelines ne sont pas en reste 
puisqu’avec 16 jours d’épreuves, 
elles sont le troisième département 
à en recevoir le plus après Paris et 
la Seine-Saint-Denis. 

Toutefois, premier revers pour la 
Vallée de Seine  : aucune épreuve 
se déroulera dans notre contrée. 
Pour y assister, il faudra aller à 
Versailles ou dans l’agglomération 
de Saint-Quentin en Yvelines. 
Cependant, quelques athlètes fou-
leront les terres de la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise. 
Les triathlètes de la Norvège, de la 
Nouvelle-Zélande, des Bermudes 
et de la Suisse poseront leurs va-
lises à Poissy et pourront utiliser 
les installations de la ville pour se 
préparer à la compétition, parmi 

ambiance au beau fixe et que l’air 
des JOP imprègnent bien la Val-
lée de Seine, de nombreuses Villes 
organisent des événements autour 
de l’événement quadriennal. Par 
exemple, la semaine dernière se 
sont tenues les olympiades des 
cités éducatives dans la commune 
muriautine. Le parc du Sautour et 
le COSEC Pablo Neruda ont vu 
débarquer une vingtaine de classes 
issues du 1er et du 2nd degré, les-
quelles ont pu alors se familiariser 
avec une trentaine d’épreuves qui 
auront lieu cet été. Par exemple, 
Mantes-la-Ville a envoyé dix 
jeunes âgés de 18 à 25 ans à Olym-
pie le 11 avril.

Des événements partout 
sur le territoire

Ceux-ci auront la chance d’assis-
ter à la cérémonie d’allumage de la 
flamme olympique qui se tiendra 
cinq jours plus tard. Un voyage 
placé sous le signe de la culture 
puisqu’ils resteront en Grèce 
jusqu’au 18 avril, ce qui leur per-
mettra d’en apprendre plus sur 
l’origine des Jeux Olympiques et 

GPS’Olympique, en vadrouille 
depuis le 8 avril.

«  Il a été construit principalement 
sur l ’athlétisme et le handisport, 
explique Jean-Philippe Guillot, 
président du GPSEO Athlétisme, 
au minimum 8 000 jeunes découvri-
ront ces sports donc c’est une superbe 
opportunité. » Par ailleurs, l’objectif 
est aussi d’inciter les jeunes à la 
pratique sportive. 35 dates sont au 
programme, disséminées entre  les 
vacances d’avril jusqu’à fin juillet. 
Les lieux d’accueil s’adapteront 
suivant les villes  : «  Nous pouvons 
être aussi bien au niveau d’un stade 
que sur la place du village ou un 
marché comme à Breuil-Bois-Ro-
bert. Il faut que cela soit une belle fête 
pour tout le monde. » 

Les enfants d’au moins 6 ans 
peuvent donc se familiariser avec 
le triple saut, le saut en longueur 
ou le lancer de poids. « Ce qui fonc-
tionne le mieux, c’est la course, sourit 
Jean-Philippe Guillot, avec le radar 
qui indique leur vitesse, ils veulent 
tous se mesurer à cela.  » D’autres 
pratiques peuvent être incorporées 
comme le laser run. C’était le cas 
à Jambville lundi dernier car il y 
avait plus d’adolescents. « C’est bien 
de faire découvrir d’autres sports  » 
s’enthousiasme Marie et Nathalie, 
deux Conflanaises venues exprès à 
Mantes-la-Jolie le 11 avril et dont 
les enfants exercent ou ont exercé 
le rugby, le foot et le judo.

Si les parents sont contents de 
voir leurs progénitures se défouler, 
ceux-ci ne cachent pas non plus 
leur joie. Il n’y a qu’à voir comment 
ils quittent le village GSP’Olym-
pique avec le sourire jusqu’aux 
oreilles, arborant fièrement leurs 
casquettes et leurs médailles. «  Ils 
sont super heureux  ! Cela permet à 
certains d’avoir une belle offre spor-
tive alors que leur ville ne dispose pas 
forcément d’assez d’infrastructures » 
explique Jean-Philippe Guillot.

L’essor  
du handisport

Élément marquant sur le village, 
le focus sur les épreuves paralym-
piques. « Si on ne le fait pas mainte-

nant on ne le fera jamais » assène le 
président du GPSEO Athlétisme. 
Lui-même voit une véritable prise 
de conscience et aimerait égale-
ment en proposer plus dans l’autre 
section sportive qu’il dirige, le 
Meulan Vexin Seine Athlétisme  : 
«  Cela demande d’avoir des forma-
tions au niveau des éducateurs spé-
cialisés. Chez nous, ce sera le laser 
run car l ’activité running peut se 
faire au niveau de la piste et en fau-
teuil.  » Les deux mamans confla-
naises sont ravies du changement 
de mentalité. « Ils ont vécu des choses 
terribles et se sont relevés de cela  » 
déclare l’une, « ce sont des belles va-
leurs » ajoute l’autre.

Ces valeurs, celles de l’olympisme, 
sont bien présentes sur le village 
GPS’Olympique. Intégrée dans 
le parcours des différentes pra-
tiques sportives, une exposition sur 
les précédentes éditions des JOP 
rappelle les évolutions des menta-
lités ainsi que les petites histoires 
contenues dans la grande. De 
l’édition de 1904 à Saint Louis - 
lors de laquelle des Africains sont 
arrachés de leurs villages dans le 
seul but de les mesurer face à des 
« hommes blancs » - en passant par 
Judy Guinness qui avoue sa défaite 
en escrime en 1932, les enfants 
découvrent des  symboles forts.

Toutefois, l’explication de l’absence 
d’engouement chez les adultes 
est multifactorielle. Alors que la 
ministre des Sports Amélie Ou-

déa-Castera avait promis «  deux 
tout petits mois  », les étudiants du 
CROUS commencent déjà à être 
éjectés presque manu militari, en 
pleine période d’examens. À cela 
s’ajoutent les maladresses de Valé-
rie Pécresse, la présidente de la 
Région ainsi que d’Ile-de-France 
Mobilités  : pour la période du 20 
juillet au 8 septembre 2024, celle-
ci a décrété des augmentations sur 
les tickets de métro – passant de 
2,10 euros à 4 euros – ainsi qu’un 
forfait «  Paris 2024  » à 16  euros 
par jour. De plus, l’ancienne can-
didate à l’élection présidentielle 
2022 conseille désormais de sortir 
une station plus tôt afin d’éviter la 
cohue estivale. «  On nous conseille 
aussi de partir en vacances, moi mal-
heureusement je ne peux pas le faire et 
quand j’entends qu’il faut privilégier 
le télétravail, je sens que cela va être 
compliqué... » s’inquiète Nathalie.

Un manque d’engouement 
multifactoriel

Enfin, la grande fête populaire 
promise par les organisateurs 
depuis l’attribution de ces JOP a 
pris du plomb dans l’aile à cause 
des prix des billets presque pro-
hibitifs dans certains sports. Et 
cela explique pourquoi d’après un 
sondage Ipsos pour La Tribune 
Dimanche, pourquoi 53  % des 
Français restent sceptiques sur la 
bonne tenue des Jeux  olympiques 
de Paris l’été prochain. 

Étalé sur 4 mois, le village GPS’Olympique va permettre à environ 8 000 
enfants de faire du sport.

Une exposition sur les valeurs de l’olympisme est intégrée dans le parcours 
des différentes pratiques sportives.
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 AURELIEN BAYARD

lesquelles le stade Léo-Lagrange 
et la piscine de Migneaux.

De plus, nous pouvons également 
nous enorgueillir du passage du 
relais de la flamme. Le 23 juillet, 
Mantes-la-Ville, Poissy et les Mu-
reaux verront la flamme olympique 
portée par l’un de leurs habitants 
ou un des représentants du dépar-
tement. Afin de s’assurer d’une 

de visiter les monuments asso-
ciés à Athènes et Olympie. «  Ce 
voyage s’inscrit dans la continuité 
des actions menées depuis le début 
de l ’année autour des Jeux Olym-
piques. Elles promeuvent le sport, les 
valeurs d’excellence et d’entraide  », 
souligne le maire Sami Damergy 
dans un communiqué. En parallèle 
de cela, la communauté urbaine a 
organisé un événement : le village 



Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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POISSY  
Non, la branche pisciacaise du RER A 
ne disparaîtra pas avec l’arrivée d’Eole

POISSY  
L’extension du groupe scolaire 
Fournier se poursuit
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 AURELIEN BAYARD

Une voix familière retentit dans 
la librairie Tonnenx de Mantes-
la-Jolie. D’habitude, elle sort des 
écrans TV lors d’un match du XV 
de France, cependant, en cet après-
midi du 10 avril, pas de « Antoine 
Dupont, le ministre de l’intérieur » à 
l’appel. Cette fois-ci Matthieu Lar-
tot est venu parler de lui. À travers 
On n’ampute pas le cœur, son nouvel 
ouvrage, le journaliste se confie sur 
le combat qu’il a mené face à la réci-

« Non, définitivement non : le RER 
A ne disparaîtra pas  !  » C’est une 
tribune aux allures de cri du cœur 
qui a été publiée par les élus de la 
majorité pisciacaise dans le dernier 
magazine municipal. Le groupe 
#KO2020 a souhaité tordre le cou 
aux « fake news » en affirmant haut 
et fort que la branche Poissy du 
RER A ne serait pas supprimée 
avec l’arrivée prochaine d’Eole. 
«  Un rappel utile à l ’heure ou cer-
tains, parfois même des élus franci-
liens se prétendant bien informés, se 
plaisent à laisser entendre le contraire 
sur les réseaux sociaux ou par voie de 
presse, au risque de semer le trouble 
dans les esprits  », ironisent les élus 
majoritaires.

La Ville en a profité pour annon-
cer un rassemblement sur la place 

Le groupe scolaire Fournier pour-
suit sa mue. Depuis janvier, il subit 
des travaux au sein de son école 

De retour chez lui, Matthieu 
Lartot enchante fans et proches

MANTES-LA-JOLIE

dive de son cancer du genou, même 
si au départ, il y avait une certaine 
réticence : « J’avais déjà l’impression 
d’avoir dit beaucoup de choses dans les 
médias et finalement la directrice des 
éditions Laffont a su trouver les mots 
justes. »

Présenter son livre dans sa ville 
natale était logique car «  c’est là où 
tout a commencé  ». Tout le monde 
avait coché cet événement dans 

Pour la sortie de son nouveau livre, On n’ampute pas 
le cœur, Matthieu Lartot a organisé une séance de 
dédicaces à la librairie Tonnenx le 10 avril. Dans sa ville 
natale de Mantes-la-Jolie, le journaliste a pu se confier 
sur les épreuves qu’il a dû traverser.

Les élus de la majorité ont tenu à rappeler, dans le magazine 
municipal du mois d’avril, que le RER A ne quitterait pas 
la cité Saint-Louis, même après l’extension du RER E. Un 
rassemblement est même prévu le 27 avril pour « rappeler 
notre attachement commun » à cette ligne essentielle pour le 
territoire.

Depuis janvier, le groupe scolaire Fournier est en travaux. 
Ceux-ci permettront d’ajouter 7 classes – portant leur nombre 
à 26 – ainsi que de disposer de nouveaux espaces. Le tout 
dans l’intérêt des enfants comme le clame la Ville. 

Presque trois cents personnes sont venues obtenir une dédicace de Matthieu 
Lartot pour son livre On n’ampute pas le cœur, parmi eux des proches comme 
des fans.

Toujours proche de la section rugby de l’AS Mantaise, le journaliste a pris la 
pose avec d’anciens coéquipiers.

Végétalisation de la cours, classes et salles en plus, le groupe scolaire Fournier 
poursuit sa mue en même temps que celle du quartier Maurice-Clerc.

LA
 G

A
ZE

TT
E 

EN
 Y

V
EL

IN
ES

LA
 G

A
ZE

TT
E 

EN
 Y

V
EL

IN
ES

V
IL

LE
 D

E 
P

O
IS

SY

Georges Pompidou, devant la gare 
le samedi 27 avril prochain à 10 h, 
pour « échanger avec les usagers » et 
«  évoquer les problématiques et les 
voies d’amélioration de la branche 
Poissy du RER ». 

élémentaire sans que les élèves ne 
soient impactés puisque celle-ci 
reste ouverte. Grâce à cela, 7 nou-

 EN BREF

velles classes verront le jour, ce qui 
permettra de porter leur nombre 
à 26. En plus des classes, le chan-
tier va permettre d’améliorer les 
sanitaires, de construire des salles 
dédiées aux adultes (infirmerie, 
bureau, réseaux d’aides spécialisées 
aux élèves en difficultés…), de dis-
poser d’un accueil de loisir, d’une 
ludothèque ainsi que d’un préau 
plus grand.

Par ailleurs comme les autres cours 
de la ville, celle du groupe scolaire 
Fournier va faire l’objet d’une végé-
talisation pendant les travaux d’ex-
tension de l’établissement. Outre la 
plantation d’arbres, la création de 
potagers et d’un théâtre de plein air 
ainsi que le changement du revê-
tement pour perméabiliser les sols, 
un espace de classe en plein air va 
aussi être aménagé et la cour va être 
agrandie.

Le montant de ces travaux s’élève à 
8,2 millions d’euros dont une partie 
est financée par Nexity et Cital-
lios. Ils doivent être finis courant 
2025 afin que tout soit prêt pour la 
 rentrée de cette même année. 

son agenda puisque de 14 h 30 à 
19 h, c’est une file ininterrompue 
qui s’est amassée au 4, rue de Col-
mar. Camille Tonnenx, la gérante 
de la librairie, s’y attendait, même 
si elle a dû effectuer deux réassorts 
afin d’assurer les presque 300 dédi-
caces. Toutefois, cet afflux de per-
sonnes n’était pas seulement dû à la 
notoriété du journaliste mais aussi 
à l’empreinte de sa famille dans la 
cité mantaise. Patricia, la maman, 
fut enseignante puis directrice 
d’école dans le quartier du Val-
Fourré. Tandis que Pierre, le papa, 
était président de la section rugby 
de l’AS Mantaise de 2002 à 2017. 
D’ailleurs, c’est cette atmosphère 
de réunion de famille géante qui 
régnait.

« Seuls face à ce combat, 
nous ne sommes pas grand-

chose »

Les franches accolades s’enchaînent 
pour «  d’anciens camarades de col-
lège » ou pour Marie-Josèphe, l’in-
firmière qui veillait sur lui lors de 
sa première chimiothérapie il y a de 
cela 27 ans, ainsi que les selfies pour 
les fans « qui ne regardent pas le rug-
by s’il est absent ». D’autres moments 
plus intimes se dessinent. « Certains 
m’ont chuchoté à l’oreille qu’ils sont 

La Ville en a profité pour annoncer 
un rassemblement sur la place 
Georges Pompidou, devant la gare le 
samedi 27 avril prochain à 10h.
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également touchés par la maladie  » 
raconte un Matthieu Lartot encore 
abasourdi par cet après-midi dense. 
C’est d’ailleurs pour eux qu’il a vou-
lu prendre la plume, dans le but de 
leur « donner de la force  ». Et pour 
rendre également hommage aux 
aidants.

«  Seuls face à ce combat, nous ne 
sommes pas grand-chose, se remé-
more le Mantais. J’ai eu la chance 
d’avoir été très entouré ». Ses parents, 
sa femme, ses enfants - mais aussi 
les patients au sein du centre de 
rééducation de Châtillon (Hauts-
de-Seine) - c’est cette entraide et 
cette solidarité qui ont été déter-
minants pour le reconstruire et le 

faire revenir le plus vite possible. 
Car dès le début l’ancien demi-
de-mêlée de l’AS Mantaise avait 
annoncé la couleur  : il voulait être 
de retour pour commenter la coupe 
du Monde de Rugby qui avait lieu 
en France. Pari réussi donc.

Enfin, puisque le cœur était à l’hon-
neur, l’AS Mantaise rugby tenait 
un stand devant la librairie, un des 
partenaires financiers du club, et 
vendait des gâteaux afin de financer 
un déplacement à Castres du 4 au 6 
mai pour qu’une des sections jeunes 
y participe. «  Nous voulons les sor-
tir de leur zone de confort » s’amuse 
« Papayou » le capitaine de l’équipe 
première. 



La décision aura pris du temps, la 
commission interministérielle a 
fini par trancher, le 12 mars der-
nier  : Conflans-Sainte-Honorine 
a été reconnue en état de catas-
trophe naturelle concernant les 
inondations et coulées de boue 
(ICB) du 5 au 6 septembre 2022.

Les personnes sinistrées disposent 
d’un délai de 30 jours, à compter 
du 8 avril 2024, pour se déclarer 
à leur compagnie d’assurance en 
vue de l’indemnisation des dom-
mages. L’arrêté du 18 mars 2024, 
portant reconnaissance de l’état 
de catastrophe naturelle et paru 
au Journal Officiel du 7 avril, est 
à retrouver sur legifrance.gouv.fr. 
« Le service environnement de la di-
rection départementale des territoires 
des Yvelines reste à votre disposition 
pour toute information complémen-
taire  », déclare la Mairie sur son 
site  internet. 

Les travaux de modernisation et 
d’embellissement du centre-ville 
de Conflans-Sainte-Honorine se 
poursuivent. Ils dureront jusqu’à 
mi-décembre pour l’enfouis-
sement des réseaux aériens, et 
jusqu’à la fin du mois d’août pour 
la réparation du réseau d’assai-
nissement dégradé, et la mise en 
conformité des branchements 
d’assainissement. Ces derniers 
changent néanmoins de secteur 
en avril.

En effet, jusqu’à fin juin, les tra-
vaux d’assainissement sans tran-
chées seront déplacés du secteur 
compris entre la rue Félix-Faure 
et l’avenue Carnot, vers celui 
allant des quais de Seine jusqu’à 
la rue Félix-Faure. Pendant 
toute la durée des travaux, la rue 
est accessible et les commerces 
restent ouverts. Pour en savoir 
plus, rendez-vous sur le site de la 
 municipalité. 

D
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CONFLANS-SAINTE-HONORINE 
Les travaux de la rue 
Maurice Berteaux 
changent de secteur

CONFLANS-SAINTE-HONORINE 
Inondations de 
2022 : la ville 
reconnue en état de 
catastrophe naturelle

 EN IMAGE

MANTES-LA-JOLIE  
Au Val-Fourré, les poubelles font le trottoir
La semaine dernière, les habitants du quartier du Val-Fourré à Mantes-la-Jolie ont été surpris, voire 
même dégoûtés, de découvrir de nombreuses poubelles joncher les trottoirs, en particulier au niveau 
des conteneurs enterrés. Si elles sont restées si longtemps sans être ramassées, c’est parce que la col-
lecte opérée par la communauté urbaine se concentre sur les conteneurs, et pas les déchets jetés autour. 
D’ailleurs, sur les calendriers de collecte disponible sur le site de GPSEO, on remarque bien la mention 
« ne rien déposer à côté des bornes ». À croire qu’un rappel s’impose après cet épisode peu ragoûtant. 
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À la suite de la commission 
interministérielle du 12 mars 
2024, Conflans-Sainte-Honorine 
a été reconnue en état de 
catastrophe naturelle concernant 
les inondations et coulées de boue 
(ICB) du 5 au 6 septembre 2022.

Jusqu’à fin juin, les travaux 
d’assainissement sans 
tranchées sont déplacés du 
secteur compris entre la rue 
Félix-Faure et l’avenue Carnot, 
vers celui allant des quais de 
Seine jusqu’à la rue Félix-Faure.
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En début de semaine dernière, plusieurs kilos de vête-
ments on été retrouvés, lâchement abandonnés par 
terre devant les bornes enterrées à Chanteloup-les-
Vignes. Un acte d’autant plus ridicule et incompré-
hensible quand on sait que la commune abrite le plus 
grand acteur du territoire en matière de recyclage de 
textile, le Relais Val de Seine – Emmaüs. D’ailleurs, les 
contrevenants s’exposent à une amende salée : depuis 
mars 2022, la Ville de Chanteloup-les-Vignes ap-
plique le principe de pollueur-payeur, consistant a faire 
supporter le coût de l’enlèvement et du traitement des 
déchets illégalement abandonnés sur la voie publique 
directement aux auteurs des faits. 

C’est un obstacle inhabituel qui s’est retrouvé à l’en-
trée du Duplex de l’A86, le jeudi 11 avril dernier. Un 
cheval s’étant échappé de son enclos a déboulé sur la 
RN12 puis sur l’A86, provoquant une belle frayeur 
chez les nombreux automobilistes qui ont emprunté 
le secteur en fin de matinée. C’est finalement entre 
Rueil-Malmaison et les Yvelines que l’animal a pu être 
arrêté, à l’entrée du Duplex. Fort heureusement, aucun 
blessé n’est à déplorer, et l’équidé s’en est également tiré 
sain et sauf. Selon les informations de 78Actu, deux 
hypothèses ont été retenues quant à la provenance du 
cheval : la commune de Jouy-en-Josas, et le quartier 
de Porchefontaine à Versailles où se trouvent plusieurs 
centres équestres.  

Dix jeunes Mantevillois ont eu la chance d’assister à 
la cérémonie d’allumage de la Flamme Olympique en 
Grèce, dans le cadre des actions menées par la com-
mune autour des Jeux Olympiques et Paralympiques 
2024. Le jour du grand départ vers Olympie, la muni-
cipalité de Mantes-la-Ville a posté une photo des heu-
reux élus sur sa page Facebook. On pouvait s’attendre 
à des réactions pleines de bienveillance à leur encontre, 
mais c’était sans compter sur la bêtise crasse de certains 
internautes qui, évidemment à l’aide de comptes ano-
nymes, en ont profité pour déverser leur haine dans l’es-
pace commentaires. « C’est en France Mantes-la-Ville ? », 
lâche l’un d’entre-eux, tandis qu’un autre y est allé de 
sa philosophie de caniveau « Avec ce genre de photo, on 
comprends mieux l’état de notre pays  ». Rappelons à ce 
défilé de prix Nobel que l’anonymat sur internet n’existe 
pas, et que l’incitation à la haine publique est un délit 
 passible de 45 000 euros d’amende. 

C’est ce qu’on appelle une réaction disproportionnée. 
Deux automobilistes ont été visés par des tirs de fusil 
de chasse entre Poissy et Saint-Germain-en-Laye par 
un autre usager de la route pour… lui avoir adressé des 
appels de phare. Le contrevenant circulait en effet à très 
faible allure en effectuant de nombreux coups de volant, 
avant que l’un des passagers ne tire à vue vers le véhicule 
ayant effectué les signaux lumineux. Une dizaine d’im-
pacts de balles ont été retrouvés sur le véhicule, mais fort 
heureusement, aucun blessé n’est à déplorer. 

 INDISCRETS

 MAXIME MOERLAND

En 2023, en moyenne, un habitant de 
la communauté urbaine Grand Paris 
Seine et Oise (GPSEO) a produit 
410,3 kilos de déchets. Si ce chiffre 
peut paraître impressionnant de 
prime abord, il faut savoir qu’il était 
de 528,5 kilos lors de l’année 2019. 
Une réduction rendue possible par 
le Programme Local de Prévention 
des Déchets Ménagers et Assimilés 
(PLPDMA), qui prévoyait à l’origine 
une baisse de 7 % de la production de 
déchets. À l’arrivée, en 5 ans, on en 
compte 24 % de moins.

L’actuel PLPDMA arrivant à 
échéance cette année, GPS&O a 
réactivé son groupe de travail com-
posé d’élus communautaires repré-
sentatifs des tendances politiques du 
Conseil et des différents territoires. 
«  Le bilan de ce premier PLPDMA 
démontre qu’au-delà de la prise de 
conscience des enjeux écologiques et éco-
nomiques liés à la réduction des déchets, 
les habitants de GPSEO sont concrète-

Comment GPSEO va accélérer la 
réduction de déchets sur le territoire

VALLEE DE SEINE

ment passés à l’action, déclare Stéphan 
Champagne, Vice-président délégué 
à la gestion des déchets et maire de 
Saint-Martin-la-Garenne. En tant 
qu’élus, il nous appartient d’encourager 
cet élan citoyen, en nous donnant collec-
tivement les moyens d’intensifier encore 
nos efforts ».

Cette nouvelle étape sera principa-
lement axée sur le développement 
de la gestion de proximité des bio-
déchets et des déchets végétaux, sur 
l’allongement de la durée de vie des 

Après avoir allégé de 24 % le poids de déchets collectés 
en 5 ans, la communauté urbaine Grand Paris Seine et 
Oise a réactivé son groupe de travail « déchets » pour 
accélérer la réduction des déchets, et compenser la 
hausse des coûts de collecte et de traitement de ceux-ci.

« En tant qu’élus, il nous appartient d’encourager cet élan citoyen, en nous 
donnant collectivement les moyens d’intensifier encore nos efforts » a déclaré 
Stéphan Champagne,  Vice-président délégué à la gestion des déchets.
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produits en favorisant le réemploi 
et la réparation, et sur des actions 
de sensibilisation liées à la réduc-
tion des déchets et à la promotion 
de l’économie circulaire. Une série 
d’ateliers est même programmée 
jusqu’à l’automne pour dresser le 
bilan du PLPDMA 2019/2024, 
effectuer des visites de sites, faire des 
retours d’expérience sur des actions 
pilotes conduites par d’autres collec-
tivités, ou encore pour présenter les 
perspectives d’évolution envisagée. 
«  Une séance de restitution permettra 
à l’ensemble des élus communautaires 
de se positionner sur les actions à mettre 
en œuvre dans le cadre de l’élaboration 
du nouveau PLPDMA, qui sera sou-
mis au vote du Conseil communautaire 
avant la fin de l’année  » précise la 
communauté urbaine. 

 EN BREF

FLINS-SUR-SEINE  
Une formation pour devenir porte-
drapeau

Sensibiliser la jeunesse au devoir 
de mémoire, au patriotisme ainsi 
qu’aux valeurs républicaines et 
citoyennes : tel est l’objectif de la 
formation porte-drapeau organi-
sée par l’Union des Combattants 
de Flins-sur-Seine, le samedi 
4 mai de 9 h à 17 h. Pendant la 
matinée, les jeunes (et les moins 
jeunes) participeront à une séance 
théorique durant laquelle leur 
sera présentée l’histoire des dra-
peaux français, européen et asso-
ciatifs, ainsi que les monuments 
et symboles de la République, 

L’Union Nationale des Anciens Combattants de la ville de 
Flins-sur-Seine organise une journée de « formation porte-
drapeau », le samedi 4 mai prochain.

avant la partie pratique où ils 
participeront à une cérémonie en 
condition réelle avec ses temps 
forts et son protocole, avant de 
recevoir un béret de l’UNC et une 
paire de gants.

Un certificat de porte-drapeau 
sera remis aux participants à la fin 
de la journée. Pour plus de ren-
seignement sur le déroulé de la 
formation, contactez l’UNC par 
téléphone au 06 07 73 34 87, ou 
par mail à l’adresse michel.bre-
tin@unc-flins-sur-seine.fr. 

Après une matinée théorique, les participants pourront mettre à profit ce 
qu’ils ont appris lors d’une cérémonie en condition réelle.
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 EN BREF

POISSY  
Bientôt des panneaux photovoltaïques 
sur le parking du complexe Cerdan

Vous avez peut-être déjà remar-
qué les pelleteuses en activité, la 
semaine dernière sur le parking 
Marcel Cerdan de Poissy. Celles-
ci s’affairent depuis plusieurs 
jours dans le cadre de travaux me-
nés par la Ville, afin de permettre 
l’installation de panneaux pho-
tovoltaïques sur des ombrières. 
Une opération qui s’inscrit dans 
le cadre d’une série de mesures 
prises par la Mairie en début 
d’année 2023, afin de réduire son 

Des travaux liés à la pose de panneaux solaires sur des 
ombrières, entraînant une réduction temporaire du nombre de 
places de stationnement, ont débuté la semaine dernière sur 
le parking du complexe sportif Marcel Cerdan.

Le chantier s’étendra à travers différentes phases jusqu’au mois de juin 
prochain. 
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empreinte carbone ainsi que sa 
consommation d’énergie.

Le chantier s’étendra à travers 
différentes phases jusqu’au mois 
de juin prochain, et entraîne une 
réduction temporaire du nombre 
de places de stationnement. Une 
solution de repli est toutefois pro-
posée aux usagers du COSEC  : 
des places de stationnement sont 
accessibles à deux pas de là, dans 
la rue d’Aigremont. 
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CONFLANS-SAINTE-HONORINE 
Une réunion publique pour présenter 
les travaux du secteur Paul Brard

AUBERGENVILLE  
Pour la fête de la musique et la finale de 
l’Euro, la Ville recherche des food trucks

 AURELIEN BAYARD

« Vivement que cela commence, nous 
avons trop envie d’en découdre  ». 
Amandine Delotte et Julie Gabo-
rieau, deux employées de l’usine 
Renault-Flins, ont hâte de se me-
surer au désert marocain à l’occa-
sion du rallye Aïcha des Gazelles, 
dont le top départ est le 17 avril. 
Cela faisait longtemps que l’idée 
trottait dans la tête d’Amandine. 
«  Quand je conduis, je vais direc-
tement dans les champs  » rigole-t-
elle. La responsable communica-

Voilà plusieurs années que les fre-
lons asiatiques, dangereux et sans 
prédateur naturel, installent leurs 
nids à Conflans-Sainte-Honorine. 
Si sur le domaine public, la Muni-
cipalité en vient à bout grâce aux 
interventions des insectiseurs, les 
particuliers se retrouvent parfois 
démunis.

Pour les aider, la municipalité pro-
pose une prise en charge partielle 
du coût de la destruction des nids 
de frelons asiatiques, depuis le 1er 
mars dernier à hauteur de 75  % 
du coût d’une intervention chez 
un propriétaire privé sur le terri-
toire de la commune. Le tout avec 
un plafond de 100 euros et limité 
à une par foyer et par an. Un nid 
de frelons asiatiques a élu domicile 
chez vous ? Éloignez-vous et réali-
sez un signalement avec photos et 
emplacement précis, via l’adresse 
mail de la Ville  : ville@mairie-
conflans.fr. 

Le maire de Conflans-Sainte-Ho-
norine Laurent Brosse, et Suzanne 
Jaunet, Première Vice-présidente 
déléguée à la communauté urbaine 
Grand Paris Seine et Oise, expose-
ront aux Conflanaises et Conflanais 
la future évolution du secteur Paul 
Brard, le mardi 30 avril à 20 h à la 
salle Bouyssel, avec un accent parti-
culier sur les futurs espaces publics. 
L’occasion pour les riverains d’en 

Préparez-vous à fêter en grande 
pompe l’arrivée de l’été ainsi que 
la finale de l’Euro 2024 à Auber-
genville. En effet, pour le 21 juin 
et le 14 juillet -qui accessoirement 
coïncident avec une autre date im-

Les Gazelles de la Refactory 
en route pour le rallye

FLINS-SUR-SEINE

tion reprend ensuite son sérieux  : 
«  Lorsque je suis arrivée chez 
Renault, mon premier projet était 
d’envoyer des équipages pour ce ral-
lye, à l ’époque sur des Kangoo 4x4. » 
Stéphane Radut – le directeur du 
site – n’est pas contre cette idée 
mais attend la bonne proposition. 
Celle-ci se nomme Dusty. 

Ce Dacia Duster devait finir à la 
casse mais a finalement échappé à 
son funeste destin grâce au nou-

Le 17 avril, Amandine Delotte et Julie Gaborieau, deux 
employées de l’usine Renault-Flins, s’élanceront dans 
le Rallye Aïcha des Gazelles. Elles seront à bord de 
Dusty, un Duster devant partir à la casse mais qui grâce 
aux différents services de la Refactory, va bel et bien 
affronter le désert marocain.

Le mardi 30 avril à 20 h, salle Bouyssel, une réunion publique 
donnera lieu à la présentation des futurs espaces publics du 
quartier.

Pour le 21 juin et le 14 juillet, la Mairie d’Aubergenville 
recherche activement les food trucks qui égayeront les soirées 
de ces deux dates.

Amandine et Julie parcourront environ 2 500 km dans le désert marocain.

Pour le 21 juin et le 14 juillet, la Ville aimerait que plusieurs food trucs 
s’installent au niveau du terrain de football Acosta.

L’occasion pour les riverains d’en apprendre plus sur le projet, qui sera articulé 
autour de la modification du schéma de circulation en entrée de quartier et la 
phase d’expérimentation.
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apprendre plus sur le projet, qui sera 
articulé autour de la modification 
du schéma de circulation en entrée 
de quartier et la phase d’expérimen-
tation. Pour rappel, les travaux ont 
démarré en mai 2022 dans le quar-
tier, pour créer 111 logements, plus 
de 200 places de stationnement, 
ainsi qu’une place végétalisée pour 
attirer de nouveaux commerces et 
ouvrir le quartier sur la ville. 

portante en France – la Ville invite 
plusieurs food trucks à s’installer au 
niveau du terrain de football Acos-
ta. Cette initiative leur permettra, à 
titre onéreux, de promouvoir leurs 
produits, services et prestations 

 EN BREF

 EN BREF EN BREF

CONFLANS-SAINTE-HONORINE 
Une aide financière 
pour détruire les nids 
de frelons asiatiques
La Municipalité propose une prise 
en charge financière partielle à 
destination des particuliers afin 
de les aider à éradiquer le danger.

veau crédo de la Refactory  : faire 
du neuf avec du cassé. Toutefois, 
trouver ce véhicule ne fut pas une 
mince affaire. «  Nous avions fait 
des recherches dès l ’été 2023 afin de 
commencer les réparations en sep-
tembre, se remémore Amandine, 
finalement nous l ’avons reçu en 
novembre. » Et au-delà de démon-
trer le savoir-faire des nouvelles 
activités de l’usine, il crée surtout 
une émulation au sein de toute la 
société.

Another one bites the 
Dusty

En effet, Dusty passe de pôle en 
pôle – dont la Bodywork Factory 
dont Julie est la chef d’atelier - afin 
de retrouver son lustre d’antan. 
Plus que des retouches esthétiques 
et mécaniques, il doit également 
devenir pratique pour les gazelles. 
«  Un aménagement intérieur a été 
réalisé par notre filiale Customize 
comme l ’ajout de supports pour les 
roues ou une plaque rabattable pour 
que nous puissions mettre nos cartes » 
détaille Julie. Au total, presqu’une 
centaine d’employés aura bichonné 
le 4x4.

Durant la course, les deux femmes 
ont décidé de se répartir les tâches. 

À l’image de Sébastien Loeb et 
de Daniel Elena, Amandine sera 
la pilote tandis que Julie s’occu-
pera de la navigation. Ce duo s’est 
défini lors du stage obligatoire de 
conduite qu’elles ont effectué au 
Maroc. «  Nous avons constaté que 
plus on pratiquait, plus on devenait 
meilleures car cela permet d’aller au 
bout des choses  », explique la pre-
mière, «  mais suivant la fatigue on 
ne s’interdit rien », ajoute la seconde. 

Cela pourrait être le cas lors de 
l’épreuve marathon qui s’étend sur 
deux jours. Cependant, le fait de 
s’être déjà entrainées au Royaume 
atténue leur appréhension : « Nous 
sommes déjà allées dans des zones où 
nous devrions passer.  » Toutefois, il 
reste quelques frayeurs, notamment 
les dévers. «  Je déteste cela, lâche 
Amandine, c’est vraiment la partie la 
plus difficile car la voiture ne répond 
jamais comme tu veux »

Par ailleurs, elles s’élanceront au 
profit des enfants malades de l’hô-
pital Necker. « Le Rallye nous permet 
de porter une association et celle-ci 
nous touche personnellement » précise 
Julie. Lorsqu’elles reviendront de 
leur périple, elles ont même  déjà 
prévu de se déplacer jusqu’à l’hôpi-
tal pour que les  enfants puissent 
découvrir Dusty. 

qu’ils proposent, et aux habitants 
de bénéficier d’une offre de restau-
ration rapide variée sur place. 

La municipalité invite les profes-
sionnels du secteur de la restaura-
tion ambulante, les entrepreneurs 
et les propriétaires de food trucks 
à soumettre leur projet pour parti-
ciper à une, voire aux deux soirées. 
Pour ce faire, les dossiers de candi-
dature doivent être dûment et inté-
gralement complétés et comporter 
l’ensemble des justificatifs deman-
dés. Ils sont disponibles sur le site 
internet de la Mairie et devront être 
rendus soit par courriel à l’adresse 
communication@aubergenville.
fr ou par voie postale à l’adresse 
de l’hôtel de Ville avant le 12 mai 
2024.

Les projets seront évalués en fonc-
tion de leur capacité technique, de 
la qualité des produits, de l’origi-
nalité et du soin de l’installation, 
ainsi que de la politique de prix 
 appliquée. 
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VERNOUILLET  
Une conférence pour bien vieillir

 MAXIME MOERLAND

Selon la fédération française de 
sauvetage et de secourisme, 1 500 
postes ne seraient pas pourvus 
dans les piscines municipales. 
Pour lutter contre cette pénurie 
et inverser la tendance, l’associa-
tion Asporta, en collaboration 
avec le Ministère des sports et 
France Travail, a lancé l’opération 
« Aquatique’s Tour » aux 4 coins de 
l’Hexagone. Le mercredi 10 avril 
dernier, l’événement situé entre la 
réunion d’information et le salon 
de l’emploi a investi la piscine 
communautaire de Verneuil-sur-
Seine, pour la deuxième date de 
cette grande  opération séduction.

Pour Eve Melca-Saïdj, membre 
du comité de direction d’Asporta 
et directrice des sports de la Ville 
de Neuilly-sur-Seine, le principal 
objectif est de rendre la profes-
sion plus attractive. «  Le métier 
n’attire pas forcément parce qu’il y a 
un manque de communication, ana-
lyse-t-elle. On a un peu l ’image du 

Selon les dernières projections de 
l’Insee, près de 12,1 millions de 
personnes auront 75 ans ou plus en 
France en 2050. Et une proportion 
qui reste majoritaire même dans le 
cas où ils seraient en situation de 
perte d’autonomie. La mairie de 
Vernouillet a donc décidé d’organi-
ser une conférence nommée sobre-
ment « Bien Vieillir ».

Le 29 avril, de 14 h à 17 h à la Mai-
son des Buissons, venez découvrir 
les bonnes pratiques à adopter pour 
une vie épanouissante. Vous pourrez 

Le métier de maître-nageur 
n’attire plus

VERNEUIL-SUR-SEINE

maître-nageur qui est assis sur sa 
chaise, en train de surveiller des plans 
d’eau ».

Pour arpenter les différents stands, 
pas de prérequis  : des profession-
nels de la formation sont là pour 
accueillir les intéressés, tandis 
que divers employeurs, publics ou 
privés, permettent de se rensei-
gner sur les conditions de travail, 
l’autre frein au recrutement dans le 

La piscine de Verneuil-sur-Seine accueillait, le mercredi 
10 avril, une journée d’informations dédiée au métier de 
maître-nageur dans le but de susciter des vocations, et de 
recruter dans un secteur qui manque de personnel.

Le 29 avril, la Ville organise une conférence autour de la 
thématique « bien vieillir ». Alimentation, sommeil, isolement, 
vous pourrez poser toute vos questions afin d’améliorer votre 
cadre de vie.

poser toutes vos questions pendant 
cette conférence, que ce soit sur le 
sommeil, l’isolement ou d’autres 
problèmes qui vous  perturbent au 
quotidien. 

Cette conférence est gratuite et doit 
se faire sur inscription, soit en écri-
vant à ccas@mairie-vernouillet.fr 
ou en appelant au 01 39 71 56 11. 
Une cinquantaine de places est dis-
ponible. Et pour ceux qui ont peur 
de ne pas tenir trois heures sans faire 
une crise d’hypoglycémie, un  goûter 
est offert à l’occasion ! 

Sur les 6 piscines gérées en régie par GPSEO, 
on retrouve 25 maîtres-nageurs-sauveteurs 
permanents, 30 vacataires annuels et 10 
saisonniers. 

Cette voiture, aujourd’hui conservée au musée de Compiègne, fut sans doute 
la première à avoir été conçue pour la vitesse pure.
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Au-delà de ces journées de ren-
contre, de grands moyens sont 
employés pour séduire les jeunes : 
campagne de communication à 
coups de vidéo dynamiques, for-
mations et tests d’aptitude, mais 
surtout une grande réflexion 
autour des conditions de tra-
vail opérée par le Ministère des 
sports. « Il y a une réflexion natio-
nale portée par tous les acteurs de la 
profession, ajoute-t-elle. Des états 
généraux du métier ont été lan-
cés pour essayer d ’harmoniser les 
conditions salariales et adapter les 
horaires  ». Si le «  fort succès  » de 
la première date, le 4 avril à Dole 
( Jura), redonne un peu d’opti-
miste, les acteurs de la profession 
espèrent toujours que les jeunes 
se  jetteront à l’eau. 

 EN BREF

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

ACHERES  
Jobs d’été : des ateliers pour 
perfectionner ses candidatures

ACHERES  
La Ville célèbre les 125 ans du 
record de la « Jamais Contente »

Vous vous cassez la tête au moment 
de construire votre CV ? Vous avez 
du mal à trouver les bonnes tour-
nures de phrases pour votre lettre 
de motivation  ? La Maison des 
jeunes, à Achères, organise juste-
ment une après-midi rythmée par 
des ateliers pour mettre toutes les 
chances de votre côté dans votre 
recherche de jobs d’été, le mercredi 
24 avril de 14 h à 19 h. 

Tous les sujets seront 
abordés

Rédaction de CV et de lettres, pré-
paration des entretiens, techniques 
de mailing et de recherche, conseils 
ou encore informations sur le droit 
du travail, tous les sujets seront 
abordés afin de vous permettre 
d’arriver confiant face aux recru-

La Maison des jeunes d’Achères organise une après-midi 
dédiée à la recherche d’emplois saisonniers pour la période 
estivale, le mercredi 24 avril de 14 h à 19 h.

Le samedi 27 avril, de 11 h à 20 h, l’exploit mythique réalisé 
à Achères par Camille Jenatzy en 1899 sera célébré à travers 
différentes manifestations à la bibliothèque Paul Éluard.

Pour vous inscrire, contactez le 
Bureau Information Jeunesse de la 
commune à l’adresse bij@mairie-
acheres78.fr, puis rendez-vous le jour 
J au 6 chemin d’Andrésy à Achères.

Alimentation, sommeil, isolement, venez poser vos questions afin de bien 
vieillir dans votre ville.
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teurs. Pour vous inscrire, contactez 
le Bureau Information Jeunesse de 
la commune à l’adresse bij@mai-
rie-acheres78.fr, puis rendez-vous 
le jour J au 6 chemin d’Andrésy à 
Achères. 

 EN BREF

Le 29 avril 1899, route des Noyers 
à Achères, Camille Jenatzy franchit 
les 100  km/h et établit le record 
du monde de vitesse à 105  km/h 
à bord de la voiture électrique la 

secteur. «  Cela fait déjà 
quelques années qu’on 
constate ce déficit, mais 
les difficultés deviennent 
encore plus fortes depuis 
la crise Covid, observe 
Eve Melca-Saïdi. 
Quand on fait le métier 
de maître-nageur, on 
peut travailler le matin, 
le midi, le soir, le week-
end… La société s’est 
transformée, les gens ont 
tendance à vouloir des 
horaires de bureau ».

Jamais Contente. Le samedi 27 
avril prochain, la Ville d’Achères 
célébrera le 125e anniversaire de cet 
exploit mythique à la Bibliothèque 
Paul Eluard, et ce dès 11 h avec des 

contes et des histoires autour de 
la voiture, ainsi qu’un atelier créa-
tif pour construire une voiture de 
course.

Après cette matinée dédiée aux en-
fants, un rassemblement de voitures 
anciennes aura lieu sur la place de la 
Jamais Contente à partir de 14 h et 
jusqu’à 17 h, ainsi qu’un parcours de 
draisiennes, trottinettes et tricycles 
dans les jardins d’Amarante. Des 
sessions de jeux seront également 
animées par la ludothèque à 15h, 
avant un intermède musical par 
le Conservatoire à 16 h. Viendra 
ensuite une rencontre avec Jérôme 
Hallier, auteur du roman « La mé-
cano de la Jamais Contente  », ainsi 
qu’une vente des livres de Jérôme 
Hallier par la librairie du Pincerais 
de Poissy, et du flip book dessiné 
par Pef et édité par la municipalité 
d’Achères. La journée se terminera 
par une lecture-spectacle en mu-
sique autour de l’automobile, la vi-
tesse et l’électricité par les Conteurs 
du Luxembourg (Compagnie le 
Mimosa). 
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La municipalité de Raphaël Co-
gnet, phase 2, est en passe de battre 
un record dont les mantais se pas-
seraient bien. Mettre en place des 
pseudos mesures qui ne débouchent 
sur rien. La tentative vaine de lutter 
contre la prolifération des pigeons 
et autres nuisibles illustre assez bien 
ces effets de manches qui ne font 
finalement que déplacer de l’air.

Le 26 janvier dernier, sur l’organe 
de propagande numérique qu’est la 
page Facebook de la ville, on appre-

La Ville prend-elle ses 
habitants pour des pigeons ?

Quand une élue mantaise invective une élue 
mantevilloise : Dérapage incontrôlé ou compte 
piraté ?

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

nait que des panneaux d’interdic-
tion du nourrissage de ces animaux 
allaient être installés place centrale 
de la Dalle du Val-Fourré, sur l’île 
aux Dames, square du Château, au 
lac des Pêcheurs et au stade nau-
tique international Didier Simond.

En dépit de la qualité indéniable 
du corps enseignant mantais, les 
pigeons et autres nuisibles n’ont pas 
pris connaissance des injonctions 
qui leurs étaient faites. Quant à 
leurs amis les humains, ils semblent 

Jamais avare d’une idée qui ne débouche sur rien, la 
municipalité a disposé en toute discrétion fin janvier des 
panneaux menaçant de sanctions ceux qui les nourriraient. 
Que s’est-il passé depuis ? Rien. Les pigeons ne reculent 
pas, ils roucoulent.

ACTUALITÉS 09

bien réfractaires aux souhaits 
 municipaux. Conséquence, les pi-
geons sont toujours aussi nombreux 
dans les endroits précités, avec les 
conséquences que les mantais 
 subissent au quotidien.

Attendons peut-être que le nou-
veau directeur de la police munici-
pale passe à l’action pour qu’enfin, 
les volatiles désertent la commune. 
À moins qu’il confirme que sa 
priorité n’est pas de s’occuper des 
pigeons mais plutôt d’éradiquer 
la délinquance dans le quartier 
du Val-Fourré. Reste à savoir si 
les pigeons sont classés dans la 
rubrique des sauvageons comme 
l’ex-ministre de l’Intérieur Jean-
Pierre Chevènement désignait les 
fauteurs de troubles.

Pour un fin connaisseur du monde 
colombophile  : «  jamais aucune 

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

Le sort semble s’acharner sur elle. 
La conseillère municipale qui avait 
été mise en cause en septembre 
2022 pour avoir prétendument 
bénéficié d’une dérogation scolaire 
afin de permettre à sa fille d’inté-
grer une école élémentaire alors 
qu’elle était accusée de ne pas rési-
der sur la commune revient sur le 
devant de l’actualité mantaise par le 
biais des réseaux sociaux.

Récemment, une publication est 
apparue sur son compte Facebook, 
mettant gravement en cause une 
élue mantevilloise. Tout y passe 
ou presque à propos de sa collègue 
visée : sont mis en cause pêle-mêle 
son hygiène corporelle, sa manière 
d’éduquer ses enfants, son rapport 
à la religion, l’hypothèse qu’elle soit 
corrompue et même la façon dont 
elle aurait traité des enfants qui lui 
auraient été confiés. Rien que ça.

À la lecture de cette publication 
ordurière, de nombreux élus, man-
tais comme mantevillois, se sont 
interrogés. Que s’est-il passé dans 
la tête de cette dame pour que 

Une élue mantaise est dans la tourmente depuis une dizaine 
de jours. En cause, une parution sur son compte Facebook qui 
critique de manière ordurière une homologue de la ville voisine 
de Mantes-la-Ville. La propriétaire du compte prétend qu’elle a 
été victime d’un piratage. Explications.

par Facebook interposé, celle qui 
a réclamé et obtenu en son temps 
une protection fonctionnelle après 
la polémique née du lieu de scolari-
sation de son enfant se lâche ainsi, 
s’exposant à d’éventuels poursuites 
judiciaires ?

Aujourd’hui, deux éléments per-
mettent d’éclairer les internautes 
comme nos lecteurs. Soit il s’agit ni 
plus ni moins d’un dérapage incon-
trôlé de l’élue mantaise assez inex-
plicable qui, constatant les consé-
quences que pourraient avoir ses 
écrits, a supprimé sa publication en 
catastrophe, de peur d’être victime 
à son tour d’une plainte en justice.

Soit, une personne mal intention-
née à son égard a piraté son compte 
et fait figurer sa déclaration pour la 
mettre dans l’embarras. Admettons 
quand même que le sort semble 
s’acharner sur cette membre de 
l’équipe du maire de Mantes-la-
Jolie.

En septembre 2022, elle annon-
çait à qui voulait bien l’entendre 

qu’elle allait déposer plainte contre 
ceux qui l’accusaient d’avoir béné-
ficier d’un passe-droit du fait de 
sa qualité d’élue pour obtenir une 
place dans l’école de son choix pour 
son enfant. Il ne semble pas que la 
plainte a abouti et que par consé-
quent, personne n’a eu à répondre 
d’éventuelles accusations malveil-
lantes la concernant. En attendant, 
elle a bénéficié de la protection 
fonctionnelle, un dispositif qui per-

 SALONIC BRAMUDA

verbalisation n’a été effectuée pour le 
nourrissage des pigeons. Par ailleurs, 
le seul qui pourrait éventuellement 
être fait serait de 38 euros relatifs à 
l’arrêté municipal. Car il n’existe pas 
d’arrêté préfectoral sur le sujet » relève 
notre expert : « Les policiers munici-
paux sont dans l’incapacité de mettre 
en application une telle décision car 
l’identité du contrevenant est indis-
pensable et en cas de non-présentation 
la personne doit être ramenée à l’hôtel 
de police nationale pour vérification 
d’identité. Pour simplifier le tout, un 
procès-verbal au format A4 peut être 
fait mais il doit être transmis à Ma-
dame le Procureur de la République 
de Versailles qui elle seule décidera de 
l’éventuelle suite de à donner ».

Imaginez la tête d’un substitut du 
procureur de la République de per-
manence au tribunal de Versailles 
être prévenu téléphoniquement 

qu’une personne a été interpellée 
en flagrant-délit de nourrissage des 
pigeons. Pas sûr que le magistrat 
apprécie beaucoup qu’on le dérange 
pour un motif aussi futile, lui qui 
doit gérer en direct des agressions, 
vols à main armée, cambriolages 
et trafics en tous genres. Une fois 
de plus, la municipalité mantaise 
se jette à corps perdu dans une 
 opération de communication.

Mais il ne faudra sûrement pas 
qu’elle continue de prendre long-
temps encore «  les enfants du bon 
Dieu pour des canards sauvages », une 
expression qui signifie qu’il ne faut 
pas prendre le commun des mortels 
pour des canards sauvages, c’est-
à-dire pour des imbéciles ou, pire 
encore, pour d’innocentes cibles sur 
lesquelles on peut tout se permettre. 
Car entre volatiles, on se comprend 
vite et bien. 

 EN BREF
MANTES-LA-JOLIE  

Mantes ne ment pas
Il était une fois l’histoire d’une ville 
dont le maire se faisait imprimer un 
bulletin municipal rien que pour lui 
et rien qu’avec des bonnes nouvelles, 
pour qu’en le lisant le soir il puisse 
s’endormir en faisant de beaux rêves. 
Ainsi gérait-il une ville avec tellement 
de policiers municipaux que tout le 
monde se sentait en sécurité même 
si on ne les voyait jamais et surtout 
pas le week-end de son célèbre Salon 
de la Chasse où pour la première fois 
fut expérimentée la police muni-
cipale invisible mais bien présente. 
Ainsi avait-il rendu la ville beaucoup 
plus propre puisque seuls les habi-
tants de mauvaise foi se plaignaient 
des sacs poubelles non ramassés, des 
vieux meubles et des détritus amon-
celés ici ou là, ce qui justifiait qu’il 
ait voulu faire beaucoup mieux que 
l’ancien système qui coutait près de 
4 millions d’euros de moins… Ainsi 
avait-il favorisé l’essor commercial de 
son centre-ville autrefois si réputé en 
multipliant les travaux pour détourner 
la clientèle afin que les commerçants 
puissent vivre sans chiffres d’affaires, 
une première mondiale. Ainsi avait-il 
rendu la ville si riche qu’il pouvait se 
payer des spectacles de Noël a presque 
un million d’euros et refaire un square 
qu’il avait déjà rénové il y a 4 ans. Ainsi 
pensait-il recruter quelques nouveaux 
employés pour aller à la nuit tombée 
dans les rues afin de clamer : « dormez 
tranquilles bonnes gens, et surtout ne 
faites rien comme notre si bon maire  ». 
Bien sûr cette ville est purement ima-
ginaire même si elle n’est plus si Jolie. 

met à un élu mis en cause de faire 
régler ses frais d’avocat par la col-
lectivité à laquelle il appartient.

L’élue mantaise va-t-elle récidiver 
en agissant en justice, ce qui serait 
la meilleure preuve de sa bonne 
foi ? Va-t-elle prendre attache avec 
Facebook afin que le réseau social 
témoigne d’une faille de son sys-
tème qui aurait permis un piratage 
de son compte  ? Si l’élue est sin-
cère, et pourquoi donc devrait-on 
en douter, alors elle ne devrait pas 
rester les bras croisés tant les pro-
pos tenus sont graves et de nature à 
nuire aux relations entre deux villes 
voisines, Mantes-la-Jolie d’un côté 
et Mantes-la-Ville de l’autre. 

Aujourd’hui, deux éléments permettent d’éclairer les internautes comme 
nos lecteurs. Soit il s’agit ni plus ni moins d’un dérapage incontrôlé de l’élue 
mantaise assez inexplicable, soit une personne mal intentionnée à son 
égard a piraté son compte et fait figurer sa déclaration pour la mettre dans 
l’embarras.
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YVELINES
Un Néerlandais arrêté dans un 
Flixbus avec un fusil d’assaut
Le 9 avril, un Néerlandais à bord d’un Flixbus en 
provenance de Barcelone a été arrêté par la douane au 
niveau du péage de Saint-Arnoult-en-Yvelines. Il a été 
placé en détention provisoire depuis.

Deux jours plus tard, l’homme de 39 ans a été présenté à un juge d’instruction 
du tribunal de Versailles, en vue d’une mise en examen.
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Gare au Hollandais violent. C’est 
une information de 78Actu. Un 
homme de 39 ans a été arrêté par 
la douane au niveau du péage de 
Saint-Arnoult-en-Yvelines le 9 
avril à bord d’un Flixbus en pro-
venance de Barcelone. Ce Néerlan-
dais – résidant en Espagne - trans-
portait dans son sac un véritable 
arsenal  : un fusil d’assaut MK9, 
un silencieux, une culasse adap-
table, des jumelles à vision noc-
turne et onze chargeurs capables 
d’accueillir un total de 328 balles. 
Cet attirail digne de Rambo était à 
l’intérieur d’un sac. D’après le site 
internet d’informations locales, 
c’est presque par hasard que le 
personnel de la douane est tombé 
dessus.

Lors de son interrogatoire, le 
presque quarantenaire a déclaré 
dans la langue de Shakespeare que 
c’était juste pour le « business » et es-
pérait simplement revendre le fusil 

d’assaut pour la modique somme de 
6 ou 7 000 euros. Une des sources de 
78Actu s’inquiète même de la pré-
sence du silencieux et des lunettes 
de vision nocturne  : «  Cela fait 
penser au bagage d’un sniper. » Plu-
sieurs interrogations restent pour 
le moment sans réponse puisque 
le Néerlandais est resté ensuite 
très énigmatique sur la provenance 
du contenu de son sac. D’ailleurs, 
comme le précise 78Actu, l’IRCGN 
(Institut de recherche criminelle de 

la gendarmerie nationale) est en 
train d’effectuer une expertise du 
MK9 afin de découvrir ses origines 
et s’il a servi ailleurs.

Deux jours plus tard, l’homme de 
39 ans a été présenté à un juge 
d’instruction du tribunal de Ver-
sailles, en vue d’une mise en exa-
men. Il a été placé en détention 
provisoire et une information judi-
ciaire a été ouverte afin de dresser 
son profil. 

Deux mineurs ont tenté dans la nuit du 13 au 14 avril de 
cambrioler une habitation de Bougival. Ils ont été interpellés en 
flagrant délit.

BOUGIVAL
Deux mineurs interpellés 
pour cambriolage

Ils auraient peut-être dû tenter leur 
coup pendant le déménagement 
de Neymar. D’après 78Actu, deux 
jeunes mineurs issus de Seine-
Saint-Denis ont tenté de cambrioler 
une habitation dans la nuit du 13 
au 14 avril. Sauf que ceux-ci ont dû 
être très discrets puisqu’ils ont été 
interpellés dans la commune bougi-
valaise par la brigade anticriminalité.

Selon une source proche du dossier 
interrogée par le site internet d’in-
formations locales, ils sont âgés de 15 
et 16 ans et avaient sur eux les bijoux 
dérobés. Ils ont été ensuite convo-
qués par les officiers de la police ju-
diciaire à Bobigny, lieu de résidence 
des deux individus. Pour le moment, 
seul un a reconnu les faits tandis que 
l’autre a préféré garder le silence. 

Selon une source proche du dossier interrogée par le site internet d’informations 
locales, ils sont âgés de 15 et 16 ans et avaient sur eux les bijoux dérobés.
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 MAXIME MOERLAND

JUDO
À la rencontre des jeunes champions 
à Buchelay

L’Olympic Judo 78 Buchelay-
Mantes organise, le samedi 27 
avril, une journée portes-ouvertes 
«  À la rencontre des jeunes cham-
pions  » à la Plaine des sports de 
Buchelay. Yahn Motoly-Bougam-
bé (-55 kg), Champion du Monde 
Cadets, Champion d’Europe Ca-
det et Champion de France Junior, 
et Evan Baune (-100 kg), Vice-
Champion de France Junior et 
3ème France Junior, vont venir à la 

La jeune Meilin Li, licenciée au 
club de Karaté de Buchelay, a rem-
porté le samedi 13 avril à Ceyrat 
(Puy-de-Dôme) le titre de vice 
championne de France première 
division dans la catégorie pupil-
lette. Un exploit réalisé en à peine 
deux ans de pratique. Elle s’est 

Le week-end prochain, vous aurez 
l’occasion de découvrir deux dis-
ciplines en plein essor du côté de 
Magnanville. Le samedi 27 avril, 
le complexe sportif Firmin Riffaud 
accueillera un tournoi de padel de 
13 h 30 à 17 h, accessible  sur ins-
cription via le site de la Ville (ma-
gnanville.fr) et moyennant un tarif 
de 12  euros. Le lendemain, place 

Le Club Issou Running Trail orga-
nise une nouvelle édition de son tra-
ditionnel Trail des Portes du Vexin, 
le mercredi 1er mai prochain. Pour 
cette 17ème édition, le Trail vous fera 
courir au sein du parc du Vexin, sur 
des parcours nature. Cette année, 
le sens des parcours a été inversé, 
une manière différente de décou-
vrir ou redécouvrir les chemins. En 

rencontre des jeunes Buchelois et 
Bucheloises pour leur transmettre 
leur savoir et leur expérience le 
temps d’une journée où les enfants 
pourront s’initier au judo. 

De 11 h à 12 h 39, les mini-pous-
sins, benjamins et minimes (6 ans 
et plus) seront à l’honneur, tandis 
que de 13 h à 14 h 30 ce sont les 
enfants de 3 à 5 ans qui pourront 
s’essayer à la discipline. 

classée 2ème sur 98 qualifiées venant 
de toutes les régions de France, et a 
gagné ses 6 tours avant de s’incli-
ner en finale. Le club organsiera 
d’ailleurs une journée de démons-
tration et d’initiation le 27 avril 
prochain, à la Plaine des Sports de 
Buchelay, de 10 h à 11 h. 

au parkour, avec le Parkour Games 
Arena organisé par le Comité 
Départemental des Yvelines de 
Gymnastique, à partir de 13 h 30 
au City stade du complexe spor-
tif Firmin Riffaud. Le public est 
invité à venir découvrir cette acti-
vité acrobatique et spectaculaire, et 
à encourager les « traceurs » tout au 
long de l’après-midi. 

plus des 3 distances de Trail (7, 14 
et 27 km), le club vous propose un 
parcours de marche libre de 7 km 
et une marche nordique de 14 km. 
Comme l’an dernier, le Trail est 
engagé dans une démarche «  sport 
citoyen – sport éco responsable  » en 
lien avec le CDOS 78, le Comité 
Départemental Olympique et 
Sportif des Yvelines. 

Les Pisciacais, qui ont perdu d’un petit point sur leur terrain 
face à Besançon (95-96), ont chuté de leur place de leader 
et n’ont plus qu’un petit point d’avance sur Berck Rang du 
Fliers, premier relégable du groupe C de la seconde phase de 
Nationale Masculine 1.

BASKET-BALL
Encore battu, Poissy joue avec le feu

Les Jaunes et Bleus ont 2 matchs pour casser leur mauvaise série et éviter la 
relégation.

En plus des 3 distances de Trail (7, 14 et 27 km), le club vous propose un 
parcours de marche libre de 7 km et une marche nordique de 14 km.

Les Conflanais se déplaceront à Amiens ce samedi 
20 avril, puis accueilleront Caudry à l’occasion de la 
dernière journée, le 27 avril. 
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Le Poissy Basket va trembler 
jusqu’au bout. Les Yvelinois ont 
enchaîné une troisième défaite de 
rang le samedi 13 avril, à domi-
cile face à Besançon (95-96), et 
quittent ainsi la tête du classe-
ment au profit de Lyon, tombeur 
de Berck Rang du Fliers le même 
soir (71-69).

Les Pisciacais ont pourtant fait la 
course en tête pendant une bonne 
partie de la rencontre, avant de 
s’écrouler lors du dernier quart-
temps remporté 28 à 25 par Be-
sançon. Poissy se retrouve donc à la 
deuxième place de la poule C de la 
seconde phase de Nationale Mas-
culine 1, à égalité de points avec 
le troisième Les Sables  Vendée et 
avec le quatrième, Feurs. 

Le premier relégable 
tout proche

Le premier relégable, Berck Rang 
du Fliers, n’est qu’à un petit point 
des Jaunes et Bleus, qui ont 2 
matchs pour casser leur mauvaise 
série et éviter la relégation : le pre-
mier sera sur le parquet du nou-
veau leader, Lyon, ce vendredi 19 
avril, tandis que la dernière jour-
née les opposera à Feurs, le ven-
dredi 3 mai au complexe  sportif 
Marcel Cerdan. 

Il fallait vite tourner la page, et 
les Conflanais y sont parvenus 
sans difficulté. Une semaine après 
la défaite en finale de Coupe de 
France Fédérale face à Avignon 
(3 sets à 1), le CAJVB accueil-
lait Chartres, le samedi 13 avril 
au gymnase Pierre Bérégovoy de 
Conflans-Sainte-Honorine, pour 
le compte de la 6ème journée des 
play-down du championnat Élite 
Masculine 1. Et le moins que l’on 
puisse dire, c’est que le leader a 
tenu son rang : les Yvelinois n’ont 
pas laissé le moindre set à leur ad-
versaire (25-13, 25-22, 25-20), et 
caracolent toujours en tête à deux 
journées de la fin de la saison.

Les Conflanais se déplaceront à 
Amiens ce samedi 20 avril, puis 

Les Corsaires ont disposé de 
Chartres ce week-end (3 sets 
à 0), quelques jours après 
leur défaite en finale de la 
Coupe de France Fédérale 
face à Avignon.

VOLLEY-BALL
Conflans rebondit 
après sa défaite 
en finale

Le dimanche 5 mai, le Variétés 
Club de France affrontera la 
Sélection nationale des prêtres 
au stade Léo Lagrange de Poissy, 
à l’occasion des « Holy Games ».

Pour le jour du Seigneur, les prêtres 
vont chausser les crampons  ! Le 
Variétés Club de France, dirigé par 
Jacques Vendroux et présidé par Karl 
Olive, affrontera la Sélection natio-
nale des Prêtres le dimanche 5 mai, 
au stade Léo Lagrange de Poissy. 

Accompagner et mobiliser 
autour d’événements 

sportifs

Après une messe à la collégiale à 
10 h 30, le match de gala sera lancé 
sous les coups de 15 h. L’événement, 
totalement gratuit mais accessible 
sur inscription, est organisé au profit 
de Holy Games, programme lancé 
par l’Église catholique pour accom-
pagner et mobiliser autour d’évé-
nements sportifs. Pour rappel, il est 
interdit d’enlever sa soutane pour cé-
lébrer un but, sous peine de  recevoir 
un carton jaune ! 

FOOTBALL
Le Variétés Club de 
France affrontera… 
des prêtres à Poissy

accueilleront Cau-
dry à l’occasion de 
la dernière journée, 
le 27 avril. Avec 9 
victoires pour 3 dé-
faites et un total de 
30 points, soit 12 de 
plus que le premier 
relégable, le CAJVB 
va pouvoir aborder 
la fin de saison avec 
sérénité. 

KARATE 
Une Yvelinoise sur le podium de la Coupe 
de France

COURSE A PIED 
Le Trail des Portes du Vexin revient le 1er mai

MULTISPORTS
Week-end sportif à Magnanville les 27 
et 28 avril
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MEDAN 
Une comédie pour retracer les grands 
événements du XXème siècle

CARRIÈRES-SOUS-POISSY
Une expo photo à la médiathèque

À travers récits et saynètes, mimes, 
supports visuels et extraits sonores, 
deux comédiennes retracent les 
grands événements qui ont mar-
qué les Français de 1936 et l’an 
2000 dans « On a vécu tout ça ! », le 
samedi 20 avril de 15 h 30 à 17 h 30 
à la salle Maeterlinck de Médan. 

Ce spectacle théâtral, musical et 
interactif de Nathalie Thibeau-
deau-Newman et Alexia Cascalès 
reviennent sur les moments mar-
quants qui ont jalonné nos vies 
pendant 60 ans, des congés payés 
à la deuxième guerre mondiale, de 

Le 27 octobre 1968, les deux ath-
lètes noirs américains, médaillés 
d’or et de bronze du 200 m, lèvent, 
sur le podium, un poing ganté de 
noir devant le drapeau américain. 
Un geste fort pour dénoncer les 
conditions faites aux afro-améri-
cains aux Etats-Unis, qui fera le 
tour du monde. 

Une conférence sur cette événe-
ment qui a marqué l’histoire du 
sport se tiendra à la Ferme du 
paradis de Meulan-en-Yvelines, le 
jeudi 25 avril à 14 h, en partenariat 
avec l’Université Camille Corot et 

Le festival des expressions ur-
baines revient à Mantes-la-Jolie. 
Ce rendez-vous culturel annuel 
permet chaque année aux Man-
taises et Mantais de découvrir à la 
fois les différentes expressions du 
hip-hop, mais aussi de faire une 
place à la scène locale.

Une jam session gratuite 
en ouverture

Le ViF débutera avec une jam ses-
sion gratuite à l’espace Brassens, le 
vendredi 3 mai, durant laquelle les 
rapeurs locaux pourront délivrer 
leurs morceaux avec des musiciens 
pour les accompagner. Le mardi 
14 mai, place à la danse au Cha-
plin avec «  La Cuenta [Medellín-

Dans le cadre du festival Fes-
tiv’image, la Ville et le Club photo 
de Carrières-sous-Poissy organisent 
une exposition photographique à 
la médiathèque Octave Mirbeau, 
dès ce mercredi 17 avril et jusqu’au 
samedi 11 mai. Mais contrairement 
à l’édition de l’année dernière, qui 
était axée sur « La vie dans le parc 

la création de l’Europe à la chute 
du mur de Berlin, de la machine 
à laver à l’ordinateur, de la vic-
toire de Marcel Cerdan à celle des 
Bleus en 1998, du premier homme 
sur la lune à la mise en service du 
TGV… 

Et comme à chacun de ces mo-
ments est associé l’air populaire 
que l’on fredonnait alors, le spec-
tacle est ponctué d’interludes 
chantés et dansés. Pour prendre 
votre billet au tarif de 10  euros, 
rendez-vous sur billetweb.fr/on-a-
vecu-tout-ca1. 

par Jacques Jaudeau,  photographe 
et professeur d’histoire.

Le lendemain, l’histoire des afro-
américains aux JO sera une nou-
velle fois débattue, cette fois à la 
salle Florentine Ernault de Ver-
nouillet. Une soirée ciné-débat se 
déroulera dès 20h autour du film 
de Stephen Hopkins, « La couleur 
de la victoire  ». Les deux événe-
ments sont gratuits sur inscription, 
par mail à l’adresse culture@ville-
meulan.fr pour le premier, et à 
bibliotheque@mairie-vernouillet.
fr pour le second. 

du Peuple de l’herbe  », la mouture 
2024 de l’exposition aura un thème 
libre. L’entrée est libre et ouverte à 
tous aux horaires habituels d’ouver-
ture de la médiathèque, le mardi 
de 13 h 30 à 17 h 30, le mercredi de 
10 h à 18 h, le jeudi et vendredi de 
13 h 30 à 17 h 30, et enfin le samedi 
de 10 h à 18 h. 

La 6ème édition du festival de l’association Jazz en Vignes 
se tiendra les vendredi 26 et samedi 27 avril, au Phénix de 
Chanteloup-les-Vignes.

CHANTELOUP-LES-VIGNES
Jazz en Vignes fera danser le Phénix 
les 26 et 27 avril

Avis aux amateurs de swing  ! 
L’association Jazz en Vignes, à 
l’occasion de la 6ème édition de son 

Quartet, jam-session… Pendant deux jours, le jazz fera vibrer le Phénix de 
Chanteloup-les-Vignes.
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20 h 30 au Phénix. Emmené par le 
violon de Marius Apostol, la gui-
tare enivrante de Noé Reinhardt, 
la contrebasse virtuose de Jeremie 
Arranger et la batterie galopante de 
Christophe Bras, cette formation 
jazz-manouche atypique vous pro-
pose six compositions originales et 
cinq standards du genre. Les musi-
ciens roumains Ionica Minune et 
Kosty Lacatus seront également 
de la partie avec leur cymbalum, 
un instrument à cordes frappées 
typique de la musique roumaine.

Une jam-session haute 
en couleurs

Le lendemain, sous les coups de 
17 h, les Ateliers Jazz d’Achères, 
Andrésy, Chanteloup-les-Vignes, 
Conflans-Sainte-Honorine, Mai-
sons Laffitte et Maurecourt vous 
invitent à une jam-session haute en 
couleurs. Pendant toute la soirée, 
toujours au Phénix, les musiciens 
se succéderont sur scène pour jouer 
les standards du genre et laisser 
libre cours à leurs talents d’impro-
visateurs. Pour réserver vos places 
et obtenir plus d’informations, 
contactez la direction des affaires 
culturelles au 01 39 27 11 77. 

festival, vous invite à profiter d’un 
concert exceptionnel du StradiMa-
rius Quartet, le vendredi 26 avril à 

Le samedi 27 avril, sous les 
coups de 19 h, la compagnie 
Flamenco Alborea livrera 
un concert précédé d’une 
intervention pédagogique autour 
de la danse latine.

La compagnie Flamenco Albo-
rea propose un spectacle qui relie 
la musique et la danse comme peu 
d’autres formes artistiques le font  : 
le Flamenco, plutôt une danse ? Ou 
plutôt une musique ? 

La réponse vous sera donnée le sa-
medi 27 avril, à 19 h à l’espace Senet. 
Avec Amélie Pérez à la danse, Lau-
rent Noël à la guitare, Alexis Sebi-
leau aux percussions et Cécile Évrot 
au chant, la compagnie saura vous 
faire vibrer lors de ce concert d’un 
peu moins d’1 heure adapté à tous 
les âges. 

Un événement  
gratuit

En guise de première partie  : les 
élèves de l’Ecole municipale de 
Musique et de Danse proposeront 
une intervention pédagogique sur 
le rythme et l’énergie du Flamenco. 
L’événement est totalement gratuit 
et ouvert à tous. 

TRIEL-SUR-SEINE
Le flamenco s’invite 
à l’espace Senet

Après une conférence sur les « Poings levés à Mexico », le 
jeudi 25 avril du côté de Meulan-en-Yvelines, un ciné-débat est 
organisé à la salle Florentine Ernault de Vernouillet sur le film 
« La couleur de la victoire ».

Du 3 au 25 mai, le hip-hop 
s’exprimera sous toutes ses 
formes à Mantes-la-Jolie, à 
l’occasion de la 11ème édition 
du festival ViF organisé par le 
Collectif 12.

VALLEE DE SEINE
Deux débats autour de l’histoire 
des afro-américains aux JO

MANTES-LA-JOLIE
Le festival ViF 
revient pour sa 
11ème édition

Que ce soit avec le rap ou la danse, le hip-
hop se déploiera sous toutes ses formes au 
mois de mai à Mantes-la-Jolie.
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Marseille]  », un spectacle 
qui  aborde la question des 
règlements de compte du 
point de vue de celles qui 
en sont les victimes col-
latérales  : les femmes. Le 
festival sera clôturé par 
un battle de danse baptisé 
« Expéri’Mantes », le samedi 
25 mai à partir de 16 h dans 
les locaux du Collectif 12 
sur le boulevard Maréchal 
Juin, organisé en collabo-
ration avec la compagnie 
 Antoinette Gomis. 

L’entrée est libre et ouverte à tous aux horaires habituels d’ouverture de la 
médiathèque.
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REPORTAGE
La lignée du désert, l’odyssée fantastique 
d’un groupe d’amis
Préparez-vous à plonger dans un univers fantastique 
jalonné de combats épiques, de moments d’humour 
et aussi d’introspection sur la camaraderie pour les 
compagnons d’Yria.

Mercredi 10 avril 2024, Leslie recevait Juliette Gaillac-Janon, 
responsable de projet de Mentor & Moi, un dispositif en faveur 
de l’égalité des chances.

LE MORNING LFM
Mentor & Moi, le dispositif 
d’accompagnement personnalisé 
du département des Yvelines

Instant littéraire sur LFM Radio. 
En effet, nous avons reçu l’autrice 
Cloé Paillette, originaire de La 
Boissière-école, pour discuter avec 
elle de son roman, La Lignée du 
Désert, tome 1, paru aux éditions 
Vérone. Un récit qui mêle fantas-
tique, combats épiques et quête de 
soi. Ce roman possède une identité 
très JRPG (jeux de rôle japonais) , 
où l’on retrouve l’héritière déchue, 
la tête brûlée, le personnage au 
fort caractère ou encore le che-
valier silencieux au lourd passé. 
Cette inspiration JRPG n’est pas 
là sans raison, car comme nous l’a 
révélé l’autrice, ce roman est né sur 
RPG ( Jeu vidéo de rôle)  Maker, 

En 2021, le Département des 
Yvelines décide de s’engager en-
core plus dans la lutte en faveur 
de l’égalité des chances avec Men-
tor & Moi. Ce dispositif d’accom-
pagnement personnalisé met en 
relation un ou une étudiante avec 
un ou une jeune, âgé entre cinq 
et vingt-et-un ans, dont il ou elle 
devra être le mentor. L’objectif de 
ce dispositif est double, comme 
l’explique Juliette Gaillac-Janon, 
responsable du projet « le premier 
est d ’accompagner les enfants de 

un logiciel permettant de créer 
son propre RPG. Ce logiciel est 
vraiment le point de départ de La 
Lignée du Désert. 

En parlant de structure narrative, 
l’un des points importants de ce 
roman est que, bien que le person-
nage principal de cette aventure 
soit Yria, c’est à travers les yeux 
d’un autre personnage, à savoir 
Tilly, que les lecteurs vont vivre 
l’aventure. Un choix audacieux qui 
s’est fait instinctivement pendant 
l’écriture. 

«  Je ne saurais pas comment l ’expli-
quer, mais c’est quelque chose que j’ai 

toré construisent leur propre accom-
pagnement ensemble tout au long 
de l ’année.  » L’objectif de Mentor 
& Moi est que chaque yvelinois 
puisse avoir les ressources afin de 
montrer son potentiel et le faire 
dans les meilleures conditions 
possibles. 

Cloé Paillette, autrice du roman.

L’objectif de ce dispositif est double, comme 
l’explique Juliette Gaillac-Janon, responsable du 
projet.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 

 
 Vous avez une information à nous 

transmettre ?  
Un évènement à annoncer ?  

Des précisions à nous apporter ?  
Un commentaire à faire ?  
Contactez la rédaction !  

redaction@lagazette-yvelines.fr 
ISSN : 2678-7725 - Dépôt légal : 4-2024 - 60 000 exemplaires

Edité par La Gazette du Mantois, société par actions simplifiée.
Adresse : 9, rue des Valmonts 78711 Mantes-la-Ville

9, rue des Valmonts 78711 Mantes-la-Ville 
Tél. 01 75 74 52 70 - lagazette-yvelines.fr

 Directeur de la publication, éditeur, rédacteur en chef : Lahbib Eddaouidi 
- le@lagazette-yvelines.fr  Rédacteur en chef adjoint, Actualités, Sport, 
culture : Maxime Moerland - maxime.moerland@lagazette-yvelines.com  
Actualités, faits divers, culture : Aurélien Bayard  - aurelien.bayard@lagazette-
yvelines.com  Publicité : Lahbib Eddaouidi - le@lagazette-yvelines.fr  Mise en 
page : Lucas Barbara - maquette@lagazette-yvelines.fr  Imprimeur : Paris Offset 
Print - 30, rue Raspail 93120 La Courneuve

SUDOKU : 
niveau difficile

SUDOKU : 
niveau moyen

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur du logi-
ciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Les solutions de La Gazette en Yvelines n°385 du 10 avril 2024 :

JEU
X

en Yvelines

MAP DATA © OPENSTREETMAP CONTRIBUTORS, UNDER ODBL - TILES COURTESY OF JAWGMAPS

tendance à faire dans mes romans, 
que ce soit dans celui-ci ou le tome 
2. Je trouve ça très intéressant que 
le personnage principal ne soit pas le 
personnage point de vue, notamment 
le fait de connaître un personnage 
sans être dans sa tête, car finalement 
dans la vraie vie, c’est ça qu’on fait, 
on essaie de connaître les gens à tra-
vers leurs actions. »

Le second point non négligeable 
est le fait que la dynamique des 
péripéties et notre vision de l’uni-
vers est dictée en amont par les 
différentes interactions qu’ont les 
compagnons d’Yria. Permettant 
de créer un univers beaucoup plus 
organique et de permettre aux lec-
teurs d’être plongés plus aisément 
dans ce monde  fantastique.

Une chose est sûre, cette épopée 
fantastique ne fait que commen-
cer, car comme le titre du roman 
l’indique, une suite est en prépara-
tion et qui est bien avancée comme 
nous l’a confié Cloé. 

L’intégralité de l’interview est dis-
ponible sur lfm-radio.com/podcasts.

Le Morning LFM, présenté par Les-
lie, du lundi au vendredi de 6 h 30 
à 9 h 30. L’intégralité de l’interview 
est disponible sur lfm-radio.com/
podcasts.

l ’Aide Sociale à l ’Enfance 
dans leurs apprentissages. 
Le deuxième c’est de lut-
ter contre la précarité 
 étudiante. »

Le binôme se rencontre 
une heure et demi 
chaque semaine afin de 
travailler sur la scolarité,  
l’orientation du jeune 
mais également sur son 
éveil culturel « l ’idée est de 
partir du besoin du jeune 
et que le mentor et le men-
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